

1. Titre du résumé

L'implication des acteurs externes : un levier essentiel pour des solutions efficaces de réduction des risques en toxicomanie

2. Coordonnées des co-auteurs

F. Destombe, P. Lamarre, C. Vallerie-Chastel, E. Willemin, CNAM, Paris, France

3. Coordonnées de l'auteur principal

François Destombe, Dpt Stratégie, CNAM, Paris, France

francois.destombe.auditeur@lecnam.net

4. Description précise des objectifs

Cette présentation souligne l'impératif d'une collaboration étroite entre le secteur médical, les autorités publiques, la recherche non médicale et l'industrie dans le développement et la mise en œuvre de solutions innovantes et efficaces pour la réduction des risques liés à la toxicomanie. Nous explorons les bénéfices mutuels de cette collaboration, en identifiant les domaines spécifiques où l'expertise et les ressources de l'industrie apportent une valeur ajoutée significative aux stratégies de prévention et de réduction des dommages associés à l'usage de substances. L'objectif est de proposer des pistes concrètes pour favoriser un engagement constructif et responsable de l'industrie dans la lutte contre les conséquences sanitaires et sociales de la toxicomanie.

5. Matériel et méthodes

Cette présentation s'appuie sur 127 entretiens semi-structurés menés auprès d'acteurs clés (décideurs politiques, professionnels de santé, représentants de l'industrie, usagers et associations), ainsi que sur une analyse de la littérature scientifique existante concernant les interventions de réduction des risques en toxicomanie et l'implication du secteur privé dans le domaine de la santé. Nous examinons des exemples concrets de collaborations réussies et les défis potentiels rencontrés. Une approche transdisciplinaire est adoptée, intégrant des perspectives issues de la médecine, de la santé publique, de l'économie, des sciences sociales et technologiques.

6. Résultats et conclusions

Notre analyse met en évidence le potentiel significatif de l'implication de l'industrie dans le développement de solutions innovantes. Avec des cadres éthiques et réglementaires clairs pour encadrer cette collaboration, en garantissant la transparence de chacun des acteurs, l'implication responsable de l'industrie apparaît comme un levier essentiel pour progresser vers des stratégies de réduction des risques en toxicomanie plus efficaces et adaptées aux besoins des populations concernées.

absence de liens d'intérêt, le travail présenté n'a aucun lien avec l'industrie pharmaceutique, du tabac, de l'alcool, de la cigarette électronique et avec les compagnies de jeux.